
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1647/2021 der FDP-Stadtratsfraktion  
betreffend Luftfilter in Mainzer Schulen  
Die Anfrage wird in Abstimmung mit der Gebäudewirtschaft Mainz wie folgt beantwortet: 
1. Wie viele Mainzer Schulen haben solche oder vergleichbare Luftfilter angeschafft? 
 Es wurden insgesamt 100 mobile Luftreinigungsgeräte mit Hepa 14 Filtern und UV Entkei-

mung von der GWM angeschafft und in den Räumen der Mainzer Schulen aufgestellt, die 
nicht belüftet werden können oder sich nicht für die MPI-Abluftanlage eignen. 

2. Wie viele Unterrichtsräume können damit versorgt werden (auch in Prozent zur Gesamt-
zahl der Unterrichtsräume der Schule)? 

 Ca. 75% aller Schulräume sind mit Abluftanlagen oder mobilen Luftreinigungsgeräten 
ausgestattet. Alle Mainzer Schulen wurden angefragt und versorgt. Die Grundschulen und 
weiterführenden Schulen sind abgedeckt. Mit den BBSen wird ein eventuell ergänzender 
Bedarf aktuell abgestimmt. 

3. Wie viele Luftfilteranlagen wurden dabei vom Land gefördert? 
 Es wurden 47 mobile Luftreinigungsgeräte im Jahr 2020 (Summe 60.259,88 €) und weite-

re 21 (Summe 23.339,42 €) im Jahr 2021 gefördert – für Räume, die nicht belüftbar sind.  
4. Wie viele Förderanträge stehen noch aus? 
 Ein Förderantrag für zusätzlich bestellte 32 mobilen Luftreinigungsgeräte steht noch aus. 
5. Welche Unterstützung kann bei der Stellung der Förderanträge die Verwaltung leisten? 
 Die Förderanträge werden durch die Verwaltung erstellt und bei der Aufsichtsbehörde ein-

gereicht.  
6. Wie stellt sich die Verteilung der angeschafften Luftfilteranlagen auf die jeweiligen Schul-

form dar (Grundschulen, weiterführende Schulen [Gymnasien, IGS, Realschule+, sonsti-
ge])? 

 Siehe Antwort auf Frage 2. 
7. Welche positiven und negativen Erfahrungen hat die Verwaltung mit den bisher ange-

schafften Luftfilteranlagen?  
 Bisher sind keine negativen Rückmeldungen bekannt.  
8. Welche zusätzlichen Optionen sieht die Verwaltung, den Schutz der Schulgemeinschaft 

vor der Corona-Pandemie zu erhöhen?  
 Die geplante Erhöhung der Testhäufigkeit in Abhängigkeit von der Warnstufe ist zu begrü-

ßen. Bei steigenden Inzidenzen könnte über eine Wiedereinführung der Maskenpflicht am 
Platz nachgedacht werden. 

 
Darüber hinaus sind an fast allen Grundschulen und weiterführenden Schulen ca. 860 Ab-
luftanlagen nach Empfehlung des Max-Planck-Institutes eingebaut. 
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